

Bonjour

J'ai failli vous donner quelques nouvelles rapides depuis la bibliothèque de Saint Amand Montrond, mais finalement je n'ai pas pu car le temps était limité et on ne savait pas comment on rentrait à notre camp de base après les courses.

Por la esperantistoj, vi povas legi en la Ea fine de la mesa<sup>^</sup>go, aux e<sup>^</sup>c traduki, <sup>^</sup>car ofte mi ne rakontas ekzakte la samon (mi estas pli babilema en la Franca ol en la Ea)

Alors oui, on n'est pas loin !!! on vient juste d'arriver à St Loup Des Bois à côté de Cosnes sur Loire, où habite un des frères d'Alain, sa belle-soeur et trois crapules. C'est parce qu'on est restés bloqués au bord de l'étang communal d'Arpheuilles à 10 km de St Amand Montrond car on est parti avec un matériel défectueux non détecté comme tel : la sangle de la selle d'Alain.

Résultat : Chanel s'est retrouvée avec une blessure au passage de sangle le 3ème jour et on a mis ça sur le compte de son gros ventre et de son dos ensellé (passé de poulinière ?). On l'a rapatrié à la maison avec regret (car elle passe absolument partout, marche à la même allure que Nougat et est adorable) et on a opté pour un joli trotteur, Blizzard, habitué des randonnées de 3-4 jours, très bien dressé, tout autant adorable et passant partout aussi (par contre trop en forme pour Nougat qui a dû se contenter de la deuxième place).

Malheureusement, il a aussi blessé au passage de sangle (Hervé qui nous l'a vendu va l'apprendre par ce mail et ne va sûrement pas être trop content, mais qu'il se rassure : rien de grave), malgré une moumoute de protection, et c'est là qu'on s'est penché sérieusement sur la sangle utilisée (*pour les connaisseurs : une sangle courte composée de trois élastiques larges, dont l'élastique intérieur s'est révélé plus détendu que les 2 autres, d'où un pli restant de chaque côté de la sangle alors même que les deux autres élastiques étaient tendus*).

Bref : reprenons à partir du 15 avril, date de notre départ.

Après deux jours et deux nuits parfaites, avec escale chez des amis habitués aux randonnées équestres (et du coup changement de tapis pour Nougat), nous avons continué vers l'inconnu. Blizzard nous a rejoint juste après la 3ème nuit à Lignièrès, puis a de nouveau laissé la place à Chanel (Nougat garde donc le moral : c'est toujours lui le chef, d'ailleurs il marche très très bien, talonné par Chanel). Nouveau licol au passage pour Nougat et Chanel.

Nous sommes restés 8 jours à jouer aux manouches au bord de l'étang d'Arpheuilles au moment où il a fait bien froid (-2 deux nuits de suite), pour être sûrs que la blessure de Chanel soit bien guérie : c'était plus un camp de survie à l'ennui qu'un vrai camp de survie car nous avons nos petites habitudes chez un couple de savoyards qui nous offrait de l'eau bouillante tous les soirs (pour la soupe et nos gourdes transformées en bouillottes pour la nuit) et quelques fois l'apéritif. Ils nous ont aussi emmené à Saint Amand une fois pour les courses (saucisses au feu de

bois de rigueur). Un autre habitant nous a dépanné plusieurs fois en pain et nous a offert des saucisses faites maison. J'ai récupéré des livres à l'ancienne bibliothèque du village. Les filles qui tiennent le magasin d'équitation de St Amand sont passées nous voir plusieurs fois pour voir si on pouvait trouver des hippo-sandalettes pour Nougat (mais finalement il n'y avait rien, il sera ferré mardi qui vient) et pour acheter une nouvelle sangle. Les chevaux avaient un grand pré grâce aux arbres et aux piquets du cantonnier, et à notre fil + du fil glané à droite à gauche. Occupations : ramassage du bois, jeux (merci les enfants grâce à qui j'ai avec moi 4 tout petits jeux de société de voyage), cuisine, marche à pied.

Il nous tardait de repartir (odeur tenace de fumée imprégnée dans toutes nos affaires et nos cheveux) et d'avancer enfin !

Depuis, tout va bien.

Des nuits diverses (en box, en maison désaffectée, en salle des fêtes, en caravane vide -pendant que les chevaux étaient au pré avec un lama), une douche en gymnase et sinon on a dormi chez des gens bien accueillants quand la pluie a vraiment été de la partie (certains se sont d'ailleurs ajoutés à la liste de mes lecteurs, merci encore à eux pour leur aide précieuse !). Mais on a plus de chance que vous pouvez le penser, car on n'a pas passé qu'une journée totalement trempés sous la pluie, et ce soir là on a dormi sur un canapé. Le reste du temps, on est passés entre les gouttes.

On est passés illégalement par la forêt d'Apremont sur Allier (privée) pour atteindre le château et le village par derrière, mais on s'est fait stopper par le garde à environ 200m du château et on a dû rejoindre la route pour une entrée classique : dommage. En attendant, on n'a pas regretté notre audace, c'était un des plus beaux coins qu'on ait traversés.

Ensuite 2 jours et demi le long du canal latéral à la Loire pour atteindre Sancerre, pas mal mais sans plus.

Entre temps : une super soirée chez Brigitte et Rony, des Suisses amis de Bertha et René (merci de l'adresse ! on a dormi en roulotte en plus, c'était de circonstance).

Côté faune, à part une cistude en vadrouille le premier jour, on voit surtout des chevreuils et des renards, mais aussi des cigognes, un martin-pêcheur, une biche.

Programme suivant : on repart lundi pour Guédelon qu'on visite mardi (à un jour près on se serait vu Fabienne !!! mais mardi il y aura moins de monde et d'autres amis nous rejoignent pour la visite), et ensuite descente du Morvan du Nord au Sud à partir de jeudi ou vendredi, avant qu'on ne vise une chouette escale chez Anne-Marie à Châlon sur Saône en espérant qu'elle sera bien là lors de notre passage car elle vadrouille pas mal pour l'Espéranto et comme nous avons pris du retard, ça pourrait bien tomber pendant le congrès d'Espéranto à Strasbourg.

Bref, j'arrête là. Portez vous tous bien. Bises

(photo 5494 : Noémie et Alain lors de la première journée ; 5537 : Alain, Blizzard et Nougat, 5580 : Chanel et Nougat pendant les 8 jours d'arrêt, 5632 : arrivée à Apremont par la forêt, 5635 : vu du château côté interdit)

Nun, en Eo sed rapide mi pensas ^car ni estas ^ce la frato de Alain kaj la tri knaboj esperas ke mi ludu kun ili. Kelkaj detaloj tamen :

La voja^go komencis la 15a de aprilo kiel planita, tre bone des pli ke la du unuaj noktoj ni dormis ^ce geamikoj. Sed la ^cevalino de Alain estis vundita pro la selo kaj la tria tago ni devis halti dum 8 tagoj, proksime de lageto. Multe frostis en tiu momento, la tempo malrapide fluis, sed la vundo ne estis tre grava ni do feli^ce povis denove ekiri lastan sabaton. Ekde tiu momento, ^cio glatas. La ^cevaloj tre bone fartas kaj estas sufi^ce viglaj. Ili ne zorgas pri la vetero, kontrauxe ni... ^car ni ^satus vidi iomete pli la suno... Ni pa^sas pli mal pli 20 km tage, tio kio ne estas multe sed sufi^cas nuntempe pro la frosto kaj la pluvo. Plie ni povas konsideri ke estas ankoraux la trajnado por la ^cevaloj.

Jen, ni estos lunde vespere ^ce la plej norda punkto de nia voja^go (por viziti la kastelo de Guédelon - tre fama en Francio, mi konsilas al vi ser^ci je la reto por vidi kial li estas tiom speciala), kaj poste mar^sos suden dum kelkaj monatoj.

Amike al ^ciu, pardonu min ne rakonti pli en Eo sed necesus al mi pli da tempo...

^gis

Nata^sa